

Baden-Württemberg

Sicherheitsorganisationen unter einem Dach

[23.07.2025] In Stuttgart-Bad Cannstatt haben vier zentrale Organisationen der Sicherheitsarchitektur Baden-Württembergs ein gemeinsames Domizil bezogen. Das neue Gebäude soll Innovation, Cyberschutz, kriminalistische Expertise und Digitalisierung wirksam miteinander verbinden.

Die [Cybersicherheitsagentur Baden-Württemberg](#), das Innovation-Hub der Polizei, das Digitalisierungsprojekt XPolizeiBW und die Abteilung Wirtschafts- und Umweltkriminalität des Landeskriminalamtes Baden-Württemberg haben ein gemeinsames neues Dienstgebäude in Stuttgart-Bad Cannstatt bezogen. Dieses wurde jetzt durch Innenminister Thomas Strobl offiziell eingeweiht. „Die gemeinsamen Räumlichkeiten eröffnen bislang ungeahnte Möglichkeiten bei der Vernetzung der Zukunftsthemen Innovation, Digitalisierung, Wirtschaft und Cybersicherheit. Damit können wir der hochdynamischen Kriminalität der Zukunft kreativ und innovativ begegnen. Vier wichtige Organisationen sind ab jetzt unter einem Dach – das steht auch sinnbildlich für die hervorragende Zusammenarbeit unserer Sicherheitsbehörden in Baden-Württemberg. Diese enge Zusammenarbeit ist Grundlage für unseren Erfolg: Seit Jahrzehnten sind wir eines der sichersten Länder“, so Strobl.

Neue Räume eröffnen neue Möglichkeiten

Das neue Dienstgebäude in der Deckerstraße umfasst eine Gesamtfläche von rund 5.400 Quadratmetern auf fünf Etagen. Der Umzug verbessert nicht nur die Unterbringungs- und Arbeitsbedingungen der Beschäftigten – wesentliche Leistungen können erst am neuen Standort erbracht werden: So ermöglicht das neue Gebäude der CSBW, bei Vorfällen und Einsätzen optimal zu agieren. Die speziell für Krisensituationen vorgesehenen Räume des Lagezentrums lassen sich erweitern und an Einsätze unterschiedlicher Größe anpassen. Zudem verfügt die CSBW nun über ausreichend Platz und sichere Besprechungsräume für die Zusammenarbeit mit weiteren beteiligten Sicherheitsbehörden. Daneben verfügen die Räumlichkeiten über ein speziell ausgestattetes Forensik-Labor, um betroffene Server und PCs unter optimalen Bedingungen zu analysieren.

Der Innovation Hub, kurz I-HUB, ist Teil des Konzepts „Neue Sicherheitsarchitektur Baden-Württemberg“. Er ist Zentrum für Innovation und Digitalisierung innerhalb der Polizei Baden-Württemberg und erprobt Lösungen, um diese im Realbetrieb bestmöglich umzusetzen. Das Projekt XPolizeiBW – Polizei 4.0 steuert Entwicklung, Schulung und Einführung von neuen Produkten, um die Polizeiarbeit effizienter, einfacher und zielgerichteter zu gestalten. Die Abteilung 3 des LKA Baden-Württemberg befasst sich unter anderem mit Wirtschafts-, Umwelt- und Kunstkriminalität.

(sib)

Stichwörter: IT-Sicherheit, Baden-Württemberg, Cybersicherheitsagentur (CSBW), Polizei